

Otra vez fuego amigo: Marcel enfrenta en La Moneda desmarque del FA al acuerdo del Senado por pensiones

La discusión, desdramatizada por el jefe de Hacienda, fue abordada este lunes en la Casa de Gobierno por el propio ministro Marcel. “El acuerdo logrado en el Senado, lo que ocurra posteriormente en la Cámara es una historia que está por construirse”, dice Jaime Sáez, del FA.

David Tralma

Este lunes, en La Moneda, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, salió al paso de los reparos de parlamentarios del Frente Amplio al protocolo de acuerdo que alcanzaron el gobierno y el Congreso en el Senado para avanzar en la reforma de pensiones.

Después de la reunión habitual de los ministros del comité político con el Presidente Gabriel Boric, el ministro Marcel cruzó el Patio de los Naranjos para acompañar a la ministra de la Segegob, Camila Vallejo, en la vocería de los días lunes en Palacio.

“Cuando se logra un acuerdo en una Cámara del Congreso uno no está esperando que sea vinculante con la otra Cámara”, planteó el ministro de Hacienda a la consulta de la prensa.

“Lo que hay que hacer, más que sospechas o problemas, es preocuparnos de la implementación de este acuerdo. (...) Es evidente que este protocolo debe ser rellenado con lo que se vaya aprobando en materia de acuerdos”, agregó.

Al mismo tiempo, advirtió: “Dediquémonos a trabajar en darle contenido y musculatura a este acuerdo. Cuando eso haya ocurrido no me cabe duda de que todos los sectores van a sentirse representados”.

Los dichos de Marcel están precedidos por los dichos de la diputada Gael Yeomans, quien señaló que “vemos con resquebrajamiento si la derecha cumplirá su palabra”.

Si bien en el FA recalcan que no dan por muerto el proyecto, sí están atentos a los pasos a seguir del mismo, luego de que se fijara en el Senado el itinerario para su discusión.

En primer lugar, en el partido dan por descartado que en la Cámara Alta el Ejecutivo va a insistir en la división de la industria, pero que este tema allí se va a rechazar. El segundo tema que les complica es que proyectan que se va a aprobar un seguro social que sea transitorio y no permanente.

Esos son los dos grandes temas que, desde ya, anticipan que modificarán cuando el proyecto vuelva a la Cámara de Diputados. Es más, adelantan que los eventuales acuerdos que logre el gobierno en el Senado no son vinculantes, algo que fue reafirmado este lunes por la diputada Gael Yeomans.



► El ministro de Hacienda, Mario Marcel.

Almuerzo con el FA

Sobre el tema pudo conversar, además, el ministro Marcel con los parlamentarios frenteamplistas en el almuerzo que sostuvieron el día miércoles en el Congreso. Allí los diputados le transparentaron su postura al secretario de Estado, lo mismo que hicieron la noche anterior en una cita que sostuvieron por Zoom con la ministra del Trabajo, Jeannette Jara.

A los reparos de Yeomans se sumó este lunes la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, quien también apuntó a la desconfianza que les genera la derecha en la Cámara de Diputados.

“Lo que se ha planteado es que hay un legítimo escepticismo respecto a la actitud obstruccionista que ha tenido la derecha en la discusión de la reforma de pensiones. En ningún caso se ha dado por muerto el acuerdo, sino que más bien hay ciertos puntos que son importantes para lograr dar pensiones mejoradas a la ciudadanía, que tiene que ver con el componente de la separación de la industria y del seguro social. Eso en ningún caso muestra una intención de eliminar el acuerdo”, dijo la presidenta del FA.

Al mismo tiempo, el diputado Jaime Sáez indicó a este medio que “el acuerdo logra-

do en el Senado, lo que ocurra posteriormente en la Cámara es una historia que está por construirse”.

Por su parte, la diputada Catalina Pérez aportó, en la misma línea, que “los acuerdos son vinculantes para las fuerzas políticas que participan en él. Me parece de toda lógica que en la Cámara se revise lo que eventualmente se acuerde en el Senado y se pongan elementos no considerados sobre la mesa como el fin del monopolio de las AFP sobre la industria o la solidaridad como elemento permanente del sistema. Todos estos elementos imprescindibles si de subir las pensiones a los jubilados se trata”. ●